

LICENCIATURA EN ENFERMERIA

PRESENTA: KARLA ROCIO DE LOS ANGELES GARCIA
HERNANDEZ

CUATRIMESTRE: 8°

MATERIA: ENFERMERIA Y PRACTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD

NOMBRE DEL TRABAJO: INVESTIGACION (RECURSOS HUMANOS,
SOBANDEROS, HUESEROS, PARTERAS EMPÍRICAS, CURANDEROS)

FECHA DE ENTREGA: 22/01/2021

CATEDRÁTICO: LIC. EDGAR JEOVANNY LIEVANO MONTOYA

BIBLIOGRAFIA: ANTOLOGIA UDS- LC- LEN802





RECURSOS HUMANOS

Durante muchos siglos la salud de la comunidad en la cultura tradicional latina dependió de curanderos, yerberos, sobadores y hueseros, entre otros. Estos métodos de atención a la salud se siguen utilizando como primer recurso.

Los remedios que se ofrecen pueden variar desde un simple ritual espiritual, a una maniobra de ajuste de huesos, pasando por la utilización de hierbas. Y aunque algunos de estos métodos de hecho producen alivio, durante el embarazo es importante tener precaución con otros.

Curanderos, parteras, hueseros, y hierberos forman el grupo mayoritario de terapeutas tradicionales indígenas, al que se suman a un abundante número de especialistas: rezadores sobadores, ensalmadores, graniceros, chupadores, culebros, o viboreros, adivinadores. Etc.

En general los terapeutas tradicionales indígenas son adultos mayores, los curanderos niños o adolescentes son excepcionales.

SOBANDEROS

Los hueseros y sobadores solucionan problemas con ajustes similares a los que hacen los quiroprácticos o bien con algún masaje. Los masajes de los sobadores, siempre que no impliquen maniobras fuertes, sí pueden ser indicados.

También es posible que te ofrezcan emplastos de hierbas para poner sobre la zona adolorida, aunque las hierbas sobre la piel no tienen el mismo efecto que ingeridas.

Los sobanderos son una especie de quimio prácticos populares que sin estudio formales curan los dolores mezclando conocimientos del cuerpo con la medicina mexicana y herbolaria.



HUESEROS

Estos hueseros practican una arte eminentemente manual caracterizado por la habilidad de las manos para indagar y tener acceso a la información del cuerpo. Los hueseros dicen que sus manos pueden directamente detectar los problemas del cuerpo. Ellos refieren a menudo como sus, manos sencillamente conocen el cuerpo tanto en superficie como por debajo de esta. Y que cuando ponen sus manos sobre el cuerpo doliente las manos actúan por propia cuenta y localizan las áreas con problemas. Los hueseros no guían, sus manos en torno a una lesión o alrededor de esta; si no las manos son la que de calor. Los hueseros necesitan que sus manos puedan moverse sin trabas por el cuerpo del paciente, permitiéndole más información sobre la lesión que deben de tratar que los guían a ellos. El huesero también puede controlar el rango de movimiento del miembro o el torso lesionado del paciente, cuando esto es posible.

A continuación, el huesero puede preparar al paciente para palparlo, aplicando pomadas o aceites o un agente lubricante

PARTERAS EMPÍRICAS

Quien inicialmente a adquirido los conocimientos y habilidades por medio de sus propios partos o trabaja do con otras personas, por una institución de salud para ejercer las actividades de auxiliar de maternidad tradicional sin previa experiencia en la atención de embarazos. Algunas de las muchas parteras empíricas tradicionales que practican actualmente podrán recibir con éxito la formación de parteras auxiliares. La formación de la partera empírica tendrá que ser atendida de una manera particular, si se quiere aprovechar su influencia en las pequeñas localidades y obtener su cooperación para la ejecución de los programas de higiene materno infantil.

Como quiera que son las parteras empíricas de cierta edad, su capacidad para aprender nuevos métodos era generalmente limitada.



CURANDEROS

Tiene la facultad de enfrentar y curar varias enfermedades, particularmente cuatro consideradas como peligrosas, debe ser del sexo masculino y prepararse durante cinco años con constantes ayunos. Durante ese tiempo debe hacerse de sus utensilios de trabajo para las futuras curaciones.

Se conoce como curandero al sanador tradicional que utiliza elementos naturales para curar males tanto físicos como espirituales. Sus funciones van desde proveer curación a enfermedades mentales, emocionales, físicas, y espirituales mediante tratamientos herbolarios masajes, hasta la purificación del espíritu y la sanación de males mágicos con la ayuda de espíritus o deidades.

Lo curanderos ofrecen recetas que van desde hierbas medicinales y te como el de ruda o el de tila, hasta uñas de gatos y pezuñas de vaca. Basados en la tradición.

El curanderismo es la práctica de curar enfermedades y maleficios por arte de curanderos. Las técnicas que utilizan no están aprobadas por la medicina general, acuden a estos sanadores pacientes que dicen sufrir de empachos, mal de ojos y culebrillas.